
 
 

Protokoll zum 174. Barmbeker Ratschlag 11.10.2022, 10:00 Uhr, Köster-Stiftung 

 

---das Protokoll zum 173. fehlt weiterhin---  

 

Anwesend: 

Beate Seelis, Stadtteilrat Barmbek     beate.seelis@hamburg.de     

Annika Wulf, Bürgerhaus Barmbek   aw@buergerhaus-barmbek.de 

Kerstin Römhild, Rotes Kreuz  roemhildt@drk-hamburg-nordost.de   

Klaas Goldammer, Bezirksamt Hamburg Nord   klaas.goldammer@hamburg-nord.hamburg.de 

Sonja Engler, Zinnschmelze    engler@zinnschmelze.de 

Holger Detjen, Köster-Stiftung     detjen@koester-stiftung.de 

Nina Szogs, Museum der Arbeit (Protokoll)   nina.szogs@mda.shmh.de 

 

Bericht Bezirk: 

 Basis und Woge ist neuer Träger vom Haus am Schlicksweg 

 Gleisbogen: Bauherr vom Neubau wird das Bezirksamt. 

 Das Sportzentrum Habichtstraße erfährt derzeit sehr starke Kostensteigerungen, soll 

aber noch dieses Jahr in Bau gehen. Der Bau erfolgt aufgrund der ohnehin schon sehr 

hohen Kosten ohne Fahrstuhl und soll Ende nächsten Jahres fertig sein. 

 Grundstück Lämmersieth (Ex-Bonifatius): Die Abrissgenehmigung ist erteilt worden und 

der LIG arbeitet bereits an der Konzeptausschreibung. Der Rudolphiplatz soll 

mitgestaltet werden. Der Bezirk hat die erarbeiteten Vorschläge aus dem Stadtteil 

berücksichtigt. 

 Zu Barmbek Nord 11 Dieselstraße/Schlicksweg gibt es im Bezirk keinen neuen Stand.  

 Es gibt einen U5 Newsletter – bitte im Protokoll mitschicken. HD nimmt Kontakt zur 

Hochbahn auf und lädt Herrn Boness in den Ratschlag ein. 

 

Stadtteilgespräch Dieselstraße/Schlicksweg, 7.12.: 

 Ziel: Halbzeitbilanz 

 Zugesagt haben Bezirk, DHU-Baugenossenschaft und KGV. Weitere Wohnungsunternehmen 

und soziale Initiativen werden noch eingeladen. 

 Der genaue Ablauf ist in Planung, Werbung soll vor allem in der Nachbarschaft gestreut 

werden (Ankündigungen in Wochenblatt, Poster etc., vielleicht Bretter in Genossenschaften?) 

  

Kommendes Stadtteilgespräch März 2023 

 Thema: Verkehr, Mobilität, Fuß und Rad, in Verbindung mit Maurienbrücke, findet in 

Bücherhalle statt.  



 
 Es gibt Zusagen aus dem Bezirksamt.  

 Vorschlag: Landesebene einbeziehen? ADFC? 

 Hinweis auf Masterarbeit zu gendergerechtem Leben in Barmbek – gegen Ende des Jahres 

zum Stadtteilgespräch einladen? 

 

Berichte aus den Einrichtungen: 

Museum der Arbeit: 

 Die Fotoausstellung „Streik“ ist beendet. 

 Die nächste Sonderausstellung „Wie alles begann“ eröffnet Ende Oktober.  

 Die Sanierung des Torhauses schreitet weiter voran.  

 Der Laternenumzug findet am 21.10. um 18 Uhr statt.  

 

Zinnschmelze und Museum der Arbeit: 

 Die feierliche Eröffnung der Maurienbrücke findet am 18. November statt. Die Zinnschmelze 

und das Museum der Arbeit sind involviert.   

Zinnschmelze: 

 Glücksprogramm: Das Kinderprogramm findet auch noch in den Herbstferien statt.   

 

Info: Es gibt eine neue Leitung Bücherhalle, die auch den Standort in Barmbek Süd betreuen wird.   

 

Köster-Stiftung: 

 Am 6.11. findet der Martinsmarkt mit Laternenumzug und Tombola für den 

Unterstützungsfonds statt.  

 Das Betreuungsteam wurde vergrößert für die neue Wohn-Pflege-Gemeinschaft. 

 Am 1.4.23 wird der Bezug Dieselweg/Schlicksweg stattfinden, z.B. mit einer 

Viererwohngemeinschaft. 

 Es wurde ein Förderantrag bei der Quartiersentwicklung der Sozialbehörde für u.a. 

Nachbarschaftshilfe gestellt. 

 Das Ziel der Barrierefreiheit bis 2025 stellt Einrichtungen mit alten Gebäuden vor große 

Herausforderungen. 

 

Stadtteilrat: 

 Grüne: Das Programm „Kaffee, Kuchen, Kommunales“ mit Bürger:innen findet draußen und 

drinnen statt und wird fortgeführt. Bürger:innen können ihre Anliegen vorbringen.  

 Der Stadtteilrat hat noch zwei Treffen dieses Jahr, 26.10. (seniorengerechte Stadt) und 14.12.  

 Plan: Noch mehr in den Stadtteil gehen und die Wirkung des Stadtteilrates mehr bewerben, 

um mehr Mitglieder zu werben.   

 Die Beratung in der Freiwilligenagentur wird wieder aufgenommen  

 



 
Bürgerhaus 

 Es gibt ein neues Team und es findet eine Beschäftigung mit der Aufgabenstruktur statt.  

 Ende Oktober findet ein Märchenforum für die Ukrainehilfe statt. 

 Von Ehrenamtlichen wird ein Spieleevent organisiert. 

 Nächstes Jahr ist 40-jähriges Jubiläum.  

 Es ist noch unklar, ob das Format Kultur bewegt erhalten bleibt. 

 

DRK  

 Es gibt weiterhin das Digitalcafé, das kostenfrei Senior:innen über 60 in digitalen Fragen berät. 

Es wird gut angekommen, der Bedarf ist da, aber die Finanzierung nur bis Ende des Jahres 

gesichert.  

 

HD wird noch einmal bei der IG Fuhle nachhaken, ob sie zur Dezember-Sitzung kommt. 

LINK zum Newsletter U5 https://www.schneller-durch-hamburg.de/newsletter 

Ulli S. hat einen kleinen Job beim Stadtteilrat Barmbek-Nord. Dort ist er ab sofort unter 

us@barmbek-nord.info erreichbar. 

 

Termine: 

6.11. Martinsmarkt Köster-Stiftung 

 

Nächster Ratschlag 8. November 22 

 

Sie möchten die Ratschlag-Protokolle sofort zugeschickt bekommen?  

Das geht so:  

1. Folgenden Text kopieren:  

Ich möchte die Protokolle des Ratschlags an diese Adresse geschickt bekommen.  

Auf die Datenschutzerklärung der Seite www.barmbek-nord.info [http://www.barmbek-

nord.info/barmbek-nord/datenschutz.htm] bin ich hingewiesen worden. Ich akzeptiere sie.  

Darüber hinaus bin ich damit einverstanden, dass meine Mailadresse an Organisationen aus dem 

Barmbeker Ratschlag weitergegeben wird, wenn diese den Protokollversand zeitweise oder dauerhaft 

übernehmen.   

2. Den Text in eine Mail einfügen und an info@koester-stiftung.de schicken. 

https://www.schneller-durch-hamburg.de/newsletter

